
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 7. Sitzung des Ortschaftsrates Merzien
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 28.09.2020

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

01.09.2020
19:00
21:15

Ort :
Straße :
Raum :

06369 M e r z i e n 
.
Kulturraum Gemeindehaus Merzien

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

7 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Steffi Denell

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

-

Tagungsleitung : Adolf Tauer

Schriftführer : Steffi Denell

Ortsbürgermeister Schriftführerin

Adolf Tauer Steffi Denell



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 3. Änderung der Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über die 2020097/3  
 Entschädigung der ehrenamtlich Tätigen (Entschädigungssatzung)   
2.6 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2021 Merzien 2020030/2  
2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1 Eröffnung
Der Ortsbürgermeister Herr Tauer begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder sowie 
die Vertreterin der Verwaltung Frau Denell.

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e
Der Vorstandsvorsitzende des Sportvereins Merzien informiert über anstehende 
Maßnahmen bzw. Mängel auf dem Sportgelände der Ortschaft Merzien.
Der Verein hat eine Baugenehmigung für den Anbau der Gästekabine erhalten, derzeit 
laufen Gespräche mit der Verwaltung über die Umsetzung des Bauvorhabens.
Weiter berichtet er, dass eine Anbindung an das Internet fehlt, bei zunehmender 
Digitalisierung des Spielbetriebes über den Deutschen Fußballbund müssen Richtlinien 
eingehalten werden, die ohne Internetanschluss nicht möglich sind (online Spielermeldung, 
bzw. Spielergebnismeldung direkt nach Spielende).
Ein weiteres Problem stellt die Realisierung einer Einfriedung des Sportgeländes dar. 
Richtung Ackerfläche war der Sportplatz mit einer Hecke eingefriedet, die durch anhaltende 
Trockenheit eingegangen ist. Zur Erneuerung der Begrenzung überlegt der Verein einen 
Stabmattenzaun aufzustellen. 
Als letzten Punkt spricht der Vorstandsvorsitzende den Rasenmähertraktor an, der in den 
letzten Jahren, vor allem aber in diesem Jahr häufig kaputt ist. Er fragt die Verwaltung, ob 
eine Überprüfung bezüglich einer Neuanschaffung eines Rasenmähtraktor möglich ist. 
Weiter gibt er zu bedenken, dass die Kosten für Reparaturen unwirtschaftlich sind und die 
jährlichen Reparaturkosten von über 500 € in ein Gerät investiert werden können, das die 
Stadt leasen kann. Durch die vermehrten Ausfällen des jetzigen Gerätes kann ein 
reibungsloser Spielbetrieb nicht gewährleitet werden. Der jetzige Rasenmähertraktor ist über 
10 Jahre alt.

Herr Tauer fragt nach einem Kostenangebot für die Einfriedung des Geländes.

Der Vorstandsvorsitzende erklärt, dass Angebotsabfragen laufen.

Herr Ulrich fragt warum für die Einfriedung seitens des Sportvereins keine Neupflanzung der 
Hecke vorgesehen ist.

Der Vorstandsvorsitzende erklärt, dass eine Heckenneuanpflanzung in gewünschter Höhe 
zu teuer wäre. Weiter kann eine ausreichende Wasserversorgung nicht gewährleitet werden. 
Seitlich der Hecke ist eine offene Feldfläche, die durch anliegenden Bauern gespritzt wird, 
ein Totspritzen der Jungpflanzen ist somit nicht ausgeschlossen, weiter kann eine Hecke 
keine Wildschweine abhalten auf den Sportplatz zu kommen. 

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
Herr Tauer stellt die Beschlussfähigkeit bei 7 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern sowie 
die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil)
Die Niederschrift öffentlicher Teil wird einstimmig angenommen.

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)
Frau Denell beantwortet die Anfragen aus der letzten Sitzung. 
Die Ausbesserung der Fassade und des Sockels des Dorfgemeinschaftshauses wurden 
realisiert. 
Der Weg von Hohsdorf Richtung Lausigk wurde im vergangenen Winter mit Betonrecycling 



aufgefüllt. Eine Kontrolle am 23.04.2020 ergab, dass sich der Weg in einem vernünftigen 
Zustand befindet.
Der unansehnliche Verschnitt der Bäume Straße der DSF, wo die Äste in Leitungen hängen, 
wurde durch die enviaM realisiert. Hier ist fraglich, ob zukünftig entweder Leitungen oder die 
Bäume weggenommen werden.  



2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters
Der Ortschaftsrat fasst den Beschluss von den Eingemeindungsgelder die coronabedingt 
nicht ausgegeben werden konnten, ein Spielgerät für den Merziener Spielplatz (ca. 1.500,00 
€), 2 Jägerhütten (zusammen ca. 5.500,00 €) für den Park Merzien und eine Rundbank (ca. 
800,00 €) für die Motte anzuschaffen.

Der Ortschaftsrat beschließt einen Verjüngungsschnitt am Teich Wasserstadt straßenseitig 
einstimmig. 

Der Ortschaftsrat beschließt den Freischnitt und die Fällung von Bäumen entlang bis zu 1m 
Abstand der Parkmauer Merzien.

Der Ortschaftsrat beschließt den Verschnitt der Äste entlang der Wege im Park Merzien 
sowie den Verschnitt von Bäumen und Sträuchern im Park. 

Der Ortschaftsrat beauftragt den Ortsbürgermeister einen Antrag auf einen 
Tagesordnungspunkt für den Stadtrat einzureichen, der auf die Änderung der 
Straßenreinigung dahingehend abzielt.

Der Ortschaftrat beschließt die Übertragung der Eingemeindungsmittel, die coronabedingt 
2020 nicht verwendet werden können, die am 31.12.2020 zur Verfügung stehen, auf das 
Haushaltsjahr 2021. Eingeschlossen sind die Eingemeindungsmittel für 
Kulturveranstaltungen Merzien, Freiwillige Feuerwehr Merzien, Sportverein Merzien, 
Förderverein Zehringen, Gartensparte, Jagd- und Pächtervereinigung Merzien, Reit- und 
Fahrverein Merzien und die Kirchgemeinde Merzien.

2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)
Die Tagesordnung öffentlicher Teil wird einstimmig angenommen.

2.5 3. Änderung der Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) über die Entschädigung der 
ehrenamtlich Tätigen (Entschädigungssatzung)
Herr Ulrich ist der Ansicht, dass die Freiwilligen Feuerwehren der Ortsteile aufgelöst werden 
sollten und eine Standpunktfeuerwehr errichtet wird. Mit der Abschaffung der Freiwilligen 
Feuerwehr könnten Kosten eingespart werden.

Änderungsantrag:
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig den Unterschieden der Anzahl der aktiven 
Kameraden in den Ortswehren Rechnung zu tragen. Er beantragt eine Änderung der 
Festsetzung der monatlichen Pauschale der Ortswehrleiter dahingehend, dass eine 
Mindestpauschale von 100,00 € monatlich festgelegt wird, die pro aktives Mitglied in der 
Ortswehr um 2,50 € steigt auf eine Maximalpauschale von 150,00 €. 

Abstimmungsergebnis Änderungsantrag: 7/ 0/ 0 (Ja/ Nein/ Enthaltung)

Abstimmungsergebnis einschließlich der Änderung: 7/ 0/ 0 (Ja/Nein/Enthaltung)



2.6 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2021 Merzien
Herr Hildebrandt bittet um Erhöhung der Eingemeindungsmittel für den Reit- und Fahrverein 
Merzien für das Jahr 2021 um 300,00 € auf 1000,00 €. Für das Jahr ist einen größere 
Veranstaltung geplant.

Der Ortschaftsrat beschließt die Mittel für die Freiwillige Feuerwehr und die Gartensparte zu 
kürzen, da in beiden Vereinen wenige aktive Mitglieder sind und die Abrechnungen der 
letzten Jahre Fragen über die Verwendung der Mittel aufwerfen. Ein Nachweis der Mittel ist 
in der folgenden Sitzung vorzulegen. 
Die überschüssigen Mittel werden unter Vorbehalt den Mitteln Kulturveranstaltungen 
Merzien hinzugefügt. Die Vereine können die gekürzten Mittel beantragen. Eine Erhöhung 
der Mittel für die Gartensparte und der Freiwilligen Feuerwehr werden durch Beschluss des 
Ortschaftsrates im laufenden Jahr 2021 erhöht. (Abstimmungsergebnis für das geplante 
Vorgehen: 7/ 0/ 0 (Ja/Nein/Enthaltung))

Der Ortschaftsrat Merzien verteilt die Einwohnerpauschale für das Haushaltsjahr 2020 wie 
folgt:
(Laut Einwohnermeldeamt betrug die Einwohnerzahl zum Stichtag 31.12.2019 der Ortschaft Merzien 
414 Einwohner, der Ortschaft Zehringen 264 Einwohner und der Ortschaft Hohsdorf 48 Einwohner. 
Der Ortschaftsrat beschließt die Verteilung von 18.556,56 €)

1.  Kulturveranstaltungen Merzien (Kinder-, Jugend-, 11.056,56 €
Seniorenbetreuung, Veranstaltungen der Ortschaft, Repräsentation 
2. Sportverein Merzien 3.000,00 €
3. Freiwillige Feuerwehr Merzien 1.500,00 €
4. Förderverein Zehringen 1.000,00 €
5. Reit- und Fahrverein Merzien 1.000,00 €
6. Gartensparte Merzien 300,00 €
7. Kirchgemeinde Merzien 500,00 €
8. Jagd- und Pächtervereinigung Merzien 200,00 €

Weitere Maßnahmen aus der Ortschaft Merzien für den Haushalt 2021:
- Renovierung der Küche und des Flures Dorfgemeinschaftshaus (Wände und Boden) – 
letzte Renovierung vor 25 Jahren
- Erneuerung der Wegeinfassung auf dem Friedhof Merzien
- Teichsanierung Teich Hohsdorf und Teich Wasserstadt
Abstimmungsergebnis: 7/ 0/ 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)
Herr Ulrich bittet um Verschnitt der Bäume am Teich Hohsdorf. Die Äste der Bäume hängen 
in Leitungen.

Herr Tauer bittet darum die Firma der Glascontainer aufzufordern diese anzustreichen. Die 
Farbe an den Containern ist ab und die Container sehen unansehnlich aus. Herr Tauer 
erklärt, dass hier nicht nur die Glascontainer Merzien, Zehringen und Hohsdorf betroffen 
sind auch im Stadtgebiet Köthen sind viele Container nicht schön.

Weiter informiert Herr Tauer, dass ein Baum auf dem Friedhof Merzien abgestorben ist und 
gefällt werden sollte.

Abschließend kritisiert der Ortschaftsrat die Arbeit der Grünflächenpflegefirma, zukünftig 
sollte die Mahd durch das Grünflächenpflegeamt übernommen werden. 

Herr Hildebrandt stellt den Antrag, dass die Stichleitung Hohsdorf Richtung Lausigk ab 



(hinter) letztem Haus zurückgebaut wird, hier liegt keine Spülmöglichkeit vor.




